

# МОСКОВСКИЙ ХИРУРГИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

Научно-практический журнал

Печатный орган Регионального отделения РОХ Московского общества хирургов

**Учредитель**

ООО «Профиль — 2С»

**Издатель**

ООО «Профиль — 2С»

123060, Москва, 1-й Волоколамский проезд,  
д. 15/16; тел/факс (499) 196-18-49;  
e-mail: editor@mossj.ru

**ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР:**

д.м.н., профессор, Заслуженный врач РФ О. Э. Луцевич

**ЗАМ. ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА:**

д.м.н., профессор А. М. Шулутко

**РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:**

Анищенко В. В., д.м.н., профессор; Бондаренко В. О., д.м.н., профессор, Заслуженный врач РФ; Винник Ю. С., д.м.н., профессор; Вторенко В. И., д.м.н., профессор; профессор; Галлямов Э. А., д.м.н., профессор; Дубров В. Э., д.м.н., профессор; Лядов В. К., к.м.н.; Пучков К. В., д.м.н., профессор; Толстых М. П., д.м.н., профессор; Федоров И. В., д.м.н., профессор; Царьков П. В., д.м.н., профессор; Шабунин А. В., д.м.н., профессор; Ширинский В. Г., д.м.н., профессор; Шумаков Д. В., член-корр. РАМН, д.м.н., профессор; Яшков Ю. И., д.м.н., профессор

**Адрес редакции:** 123060, Москва, 1-й Волоколамский проезд, д. 15/16; тел/факс (495) 196-18-49; e-mail: editor@mossj.ru; <http://www.mossj.ru>

**Отпечатано** в ООО «Центр полиграфических услуг «РАДУГА», Россия, 123182, Москва, ул. Шукинская, д. 8-74.

Перепечатка опубликованных в журнале материалов допускается только с разрешения редакции. При использовании материалов ссылка на журнал обязательна. Присланные материалы не возвращаются. Точка зрения авторов может не совпадать с мнением редакции. Редакция не несет ответственности за достоверность рекламной информации.

Журнал включен ВАК в перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени доктора и кандидата наук.

Подписано в печать 23.04.2016.

Формат 60x90/18

Тираж 1000 экз.

Цена договорная

Свидетельство о регистрации средства массовой информации  
ПИ № ФС77-32248 от 09 июня 2008 г.

Подписной индекс 88210 в объединенном каталоге «Пресса России»

# Moscow Surgical Journal

Scientific and practical journal

Printed organ Regional Office of RSS the Moscow Society of Surgeons

**Founder**

ООО «Profill — 2S»

**Publisher**

ООО «Profill — 2S»

123060, Moscow, 1 Volokolamsky passage,

15/16, tel/fax 8(499) 196-18-49

e-mail: editor@mossj.ru

**EDITOR-IN-CHIEF:**

MD, Professor, Honoured Doctor of the Russian Federation O. E. LUTSEVICH

**DEPUTY CHIEF EDITORS:**

MD, Professor A. M. SHULUTKO

**EDITORIAL BOARD :**

Anishenko V. V., MD, Professor; Bondarenko V. O., MD, Professor, Honoured Doctor of the Russian Federation; Vinnik Yu. S., MD, Professor; Vtorenko V. I., MD, Professor; Gallyamov E. A., MD, Professor; Dubrov V. E., MD, Professor; Lyadov V. K., Ph.D; Puchkov K.V., MD, Professor; Tolstych M. P., MD, Professor; Fedorov I. V., MD, Professor; Shumakov D. V., MD, Professor; Tcar'kov P. V., MD, Professor; Shabunin A. V., MD, Professor; Shirinskiy V. G., MD, Professor; Yashkov Yu. I., MD, Professor

**Address of edition:** 123060, Moscow, 1 Volokolamsky pr-d., case 15/16; tel/fax (495) 168-18-49, e-mail: editor@mossj.ru; <http://www.mossj.ru>

**Printed in** «Center of printing services» Rainbow, Russia, 123182, Moscow, Russia. Schukinskaya, 8-74.

The reprint of the materials published in magazine is supposed only with the permission of edition. At use of materials the reference to magazine is obligatory. The sent materials do not come back. The point of view of authors can not coincide with opinion of edition. Edition does not bear responsibility for reliability of the advertising information.

The magazine is included in the list of the leading reviewed scientific magazines and editions in which should be the basic scientific results are published dissertations on scientific degree competition the doctor and the candidate of sciences.

Sent for press 23.04.2016.

Format 60x90/<sub>1/8</sub>

Circulation 1000 copy

The price contractual

The certificate on registration of mass media III №ФC77-32248  
from June, 09, 2008

Subscription index 88210 in the incorporated catalogue «Press of Russia»

## СОДЕРЖАНИЕ

### КЛИНИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

- А. Д. КОЧКИН, Э. А. ГАЛЛЯМОВ, Р. Г. БИКТИМИРОВ, В. П. СЕРГЕЕВ, А. Е. САНЖАРОВ, И. Н. ОРЛОВ, А. Б. НОВИКОВ, О. Э. ЛУЦЕВИЧ**  
ЛАПАРОСКОПИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ ОПУХОЛЕЙ ПАРЕНХИМЫ ПОДКОВООБРАЗНОЙ ПОЧКИ .....5
- Л. Н. ГРУБА, М. С. МАГОМЕДОВ, К. В. ВАСИЛЕНКО, И. С. ЛЕБЕДЕВ, В. Н. ЕГИЕВ**  
ОПЫТ ПРИМЕНЕНИЯ ИНТРАОПЕРАЦИОННОЙ ЭНДОСКОПИИ С ЦЕЛЬЮ РАННЕГО ВЫЯВЛЕНИЯ  
И ПРЕДОТВРАЩЕНИЯ ОСЛОЖНЕНИЙ АНАСТОМОЗОВ ЖЕЛУДОЧНО-КИШЕЧНОГО ТРАКТА .....9
- В. В. МАСЛЯКОВ, А. Я. ДАДАЕВ, В. Г. БАРСУКОВ, А. В. УСКОВ**  
ВОПРОСЫ ДИАГНОСТИКИ ОГНЕСТРЕЛЬНЫХ РАНЕНИЙ ШЕИ У ГРАЖДАНСКОГО НАСЕЛЕНИЯ  
В УСЛОВИЯХ ЛОКАЛЬНЫХ ВОЕННЫХ КОНФЛИКТОВ.....15
- Р. Т. ЯДУТА, А. К. КАЧУР, В. К. ЛЯДОВ**  
БЕССИМПТОМНОЕ ТЕЧЕНИЕ ИДИОПАТИЧЕСКОГО ТРОМБОЗА ЛЕГОЧНОЙ ВЕНЫ: КЛИНИЧЕСКОЕ НАБЛЮДЕНИЕ.....20
- А. К. ГАГУА, Э. С. АКАЙЗИН, К. С. ВАЛЬКОВ**  
ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ЛЕТУЧИХ ЖИРНЫХ КИСЛОТ ДЛЯ ЭКСПРЕСС-ДИАГНОСТИКИ АНАЭРОБНОЙ  
НЕКЛОСТРИДАЛЬНОЙ ИНФЕКЦИИ ПРИ ГНОЙНОМ ХОЛАНГИТЕ У БОЛЬНЫХ МЕХАНИЧЕСКОЙ ЖЕЛТУХОЙ .....23
- А. А. АКСАРИН, М. Д. ТЕР-ОВАНЕСОВ, А. А. МОРДОВСКИЙ**  
СРЕДНЯЯ ЛОБЭКТОМИЯ ПРИ НЕМЕЛКОКЛЕТОЧНОМ РАКЕ ЛЕГКОГО:  
ЭФФЕКТИВНОСТЬ И ОТДАЛЕННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ .....28
- К. В. ПУЧКОВ, Р. М. ЕВСТРАТОВ**  
ОПТИМИЗАЦИЯ ХИРУРГИЧЕСКОГО ЛЕЧЕНИЯ ЗАБОЛЕВАНИЙ НАДПОЧЕЧНИКОВ  
С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ЛАПАРОСКОПИЧЕСКОЙ ТЕХНИКИ .....34

## CONTENTS

### CLINICAL RESEARCHES

<i>A. D. KOCHKIN, E. A. GALLYAMOV, R. G. BIKTIMIROV, V. P. SERGEEV, A. E. SANZHAROV, I. N. ORLOV, A. B. NOVIKOV, O. E. LUTSEVICH</i> LAPAROSCOPIC SURGERY OF HORSESHOE KIDNEY TUMORS .....	5
<i>L. N. GRUBA, M. S. MAGOMEDOV, K. V. VASILENKO, I. S. LEBEDEV, V. N. EGIEV</i> EXPERIENCE WITH INTRAOPERATIVE ENDOSCOPY FOR EARLY DETECTION AND PREVENTION COMPLICATIONS ANASTOMOSIS OF THE GASTROINTESTINAL TRACT .....	9
<i>V. V. MASLYAKOV, A. YA. DADAYEV, V. G. BARSUKOV, A. V. USKOV</i> QUESTIONS OF DIAGNOSIS OF GUNSHOT WOUNDS OF THE NECK AT THE CIVILIAN POPULATION IN THE CONDITIONS OF THE LOCAL MILITARY CONFLICTS .....	15
<i>R. T. YADUTA, A. K. KACHUR, V. K. LYADOV</i> ASYMPTOMATIC IDIOPATHIC PULMONARY VEIN THROMBOSIS: A CASE REPORT .....	20
<i>A. K. GAGUA, E. S. AKAIZIN, K. S. VALKOV</i> THE USE OF VOLATILE FATTY ACIDS FOR RAPID DIAGNOSIS ANAEROBIC NON-CLOSTRIDIAL INFECTIONS IN PURULENT CHOLANGITIS PATIENTS WITH OBSTRUCTIVE JAUNDICE .....	23
<i>A. A. AKSARINI, M. D. TER-OVANESOV, A. A. MORDOVSKIY</i> PULMONARY MIDDLE LOBECTOMY FOR NON-SMALL CELL LUNG CANCER: PROGNOSTIC IMPLICATIONS AND EFFECTIVENESS .....	28
<i>K. V. PUCHKOV, R. M. EVSTRATOV</i> OPTIMIZATION OF SURGICAL TREATMENT OF ADRENAL DISEASES USING LAPAROSCOPIC TECHNIQUES .....	34